
「ゼミ生の声」（阿部満） 
 
JC3 年M さん 
阿部満先生の気候変動法ゼミの紹介をします。ゼミでは気候変動について書かれている教
科書を使って、その内容に沿ってローテーションでプレゼンを作成し、発表の後にはみんな
で質問を出し合うなどして理解を深めています。その年の人数にもよると思いますが、発表
の機会が何度か得られるのでその分実力がつくと思います。また、少人数のゼミですが、だ
からこそ「こうしたい」といった意見を出しやすく、先生が調整もしてくれるので自分の興
味やペースに合わせて活動しやすいと思います。私は気候変動に興味があってこのゼミを
志望しましたが、英語の文章を読むので気候変動に関する知識が深まるだけではなく、語学
力も上がったように感じています。気候変動は国際的な問題だと思うので、英語に慣れるこ
とができる点もこのゼミの魅力だと思います！温暖化や気候変動に興味のある人はぜひ、
気候変動法ゼミおすすめします！ 
 
JG3 年 Kさん 
こんにちは。2021年度阿部満ゼミ生の K です。 
私たちはアメリカの気候変動法の教科書を用いて、気候変動について学んでいます。担当の
教科書の範囲をパワーポイントにまとめ、他のゼミ生に紹介し、議論する、というのがこの
ゼミの流れです。教科書だけでなく、ゼミ生それぞれが興味のある環境問題を紹介すること
もあります。少人数のゼミですが、その分先生との距離が近く、疑問に感じたことはすぐに
質問できます。また自分の意見を求められることも多いですが、たくさんの知識を吸収し、
環境問題への理解を深めることができます。環境問題に興味がある方はもちろん、環境問題
について議論したい、知識を深めたいという方には、このゼミをとてもお勧めします。 
 

 


